

NEWSLETTER

November 2019

BKZ.SH

Breitband-Kompetenzzentrum Schleswig-Holstein

Hinweis: Sehr geehrte Damen und Herren,
viele Online-Zeitungen stellen Artikel nur noch gegen Bezahlung bereit, um Sie trotzdem umfassend zu informieren,
fügen wir auch die Links der „Plus-Artikel“ mit einem Hinweis hinzu, sodass Sie selbst auswählen können, welchen
Artikel Sie in Gänze lesen wollen.

Föhr: Anschluss an den Daten-Highway

Schnelles Internet will das Kommunikationsunternehmen Lünecom mit Glas-faser direkt ins Haus nun auch in Dunsum, Uttersum und Witsum realisieren. Den Auftakt der sechswöchigen Vorvermarktung bildet eine Informations-veranstaltung am Freitag um 18 Uhr im Uttersumer Taareshüs, bei der auch Vertreter der Lünecom anwesend sein werden.
Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

Kiel: Investoren haben Interesse am Glasfaserausbau in Kiel

Damit möglichst ganz Kiel ans schnelle und leistungsfähige Internet angeschlossen wird, will die Stadt in den nächsten Jahren den flächendeckenden Glasfaserausbau realisieren. Das kann die Stadtverwaltung aber nicht alleine schaffen. Daher hatte sie zusammen mit dem Breitband-Kompetenzzentrum Schleswig-Holstein zu einer Investorenkonferenz eingeladen.
[\[Mehr\]](#)

Garding: Im Frühjahr beginnt der Ausbau

Eine gute Nachricht hatteam Ende der jüngsten Sitzung des Gardinger Haupt- und Finanzausschusses Bürgermeisterin Andrea Kummerscheidt (CDU) zu verkünden: „Garding bekommt das schnelle Internet, wir können aufatmen.“
Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

Kreis Steinburg: 95 Prozent Anschlussquote

Während bundesweit noch über den dringend notwendigen Breitbandausbau debattiert wird, ist das Glasfasernetz im Kreis Steinburg fast fertig verlegt. „Das ist deutschlandweit einmalig.“ Kein anderer Kreis sei flächendeckend so ausgebaut. Diese Bilanz zog Michael Hein, Projektleiter der Stadtwerke Neumünster (SWN), während der Sitzung des Zweckverbandes Breitbandversorgung Steinburg.
Hinweis: Plus-Artikel [\[Mehr\]](#)

Ostholstein: Alle 29 Gemeinden bekommen Glasfaser

Von einem Meilenstein spricht Gesine Strohmeyer, Verbandsvorsteherin des Zweckverbandes Ostholstein (ZVO), mit Blick auf die Versorgung des Kreises Ostholstein mit Glasfaser: Vergangene Woche seien alle Verträge für die Ausbaugebiete sowohl vom ZVO als auch von der TNG Stadtnetz GmbH (TNG) unterschrieben worden. Strohmeyer: „Das größte Glasfaser-projekt Schleswig-Holsteins geht in die nächste Phase.
Hinweis: Plus-Artikel [[Mehr](#)]

Amt Lauenburgische Seen: Bald Breitband an jeder Milchkanne

Es sei eine „Ochsentour“ gewesen, sagt Amtsvorsteher Heinz Dohrendorff. Aber die hat sich gelohnt: Ende 2020 ist das ganze Amtsgebiet Lauenburgische Seen zu 100 Prozent mit Breitband versorgt. Damit ist das Amt das zweitschnellste landesweit.
Hinweis: Plus-Artikel [[Mehr](#)]

Bekommt jetzt ganz Heidgraben schnelles Internet?

Der Glasfaserausbau könnte für das gesamte Ortsgebiet Heidgraben Realität werden. Bürgermeister Ernst-Heinrich Jürgensen (SPD) informierte während des Ausschusses Jugend und Sport über eine Mitteilung des Zweckverbands Breitband Marsch und Geest, dessen Mitglied auch Heidgraben ist.

Hinweis: Plus-Artikel [[Mehr](#)]

Schlesen: Kein Netz: Ein Dorf lebt im Funkloch

Vier Jahre lang lebte Birger van Wickeren nahezu ohne Internet und Telefon. In seinem Wohnort, in Schlesen, sorgen Funklöcher für Ärger. Das Dorf will dagegen ankämpfen und greift zu einem ungewöhnlichen Mittel. Eine Geschichte über das Leben im Funkloch und den Kampf für beseres Netz.
Hinweis: Plus-Artikel [[Mehr](#)]

Plön: Schaltzentrale fürs Glasfasernetz ist da

Der Aufbau dieses Fertighauses hat nur wenige Minuten gedauert. Am Haken eines Schwerlastkrans schwebte das 23 Tonnen schwere, sieben Meter lange und drei Meter breite Technikgebäude durch die Luft, um auf dem Fundament zwischen Parkplatz und Regenwasserbecken an der Ölmühle abgesetzt zu werden.
Hinweis: Plus-Artikel [[Mehr](#)]

Drei Stadtwerke schließen Allianz

Eines der größten Energieunternehmen Schleswig-Holsteins soll entstehen mit der Gründung einer gemeinsamen Gesellschaft der Stadtwerke aus Eckernförde, Rendsburg und Schleswig. Vertreter der Städte wollen am Freitag die Verträge unterzeichnen. Es gehe darum, die Unternehmen zukunfts-sicher zu machen.
Hinweis: Plus-Artikel [[Mehr](#)]





Deutschlandkarte der Funklöcher ist online

Die Bundesnetzagentur hat ihre erste Funklochkarte für Deutschland veröffentlicht. Damit sind die Daten, die Nutzer der Breitbandmessung-App der Bundesnetzagentur zur Mobilfunkqualität in ihrer Umgebung gesammelt haben, nun online und grafisch aufbereitet abrufbar.

[\[Mehr\]](#)

Warum Glasfaser eine starke Faser für das IoT ist

Der eigentliche IoT-Boom (Internet of Things) steht noch bevor. Jedoch realisieren schon jetzt immer mehr Unternehmen aus allen Branchen IoT-Projekte. Das geht zumindest aus der Studie „Internet of Things 2019“ von IDG Research Services und weiterer Kooperationspartner hervor. Von den mehr als 500 befragten Unternehmen aller Größen und Branchen bewerten 51 % die Relevanz des IoT als sehr hoch bis hoch.

[\[Mehr\]](#)

Österreich: 5G muss absolute Priorität haben

Der Österreichische Infrastrukturreport 2020 der Initiative Future Business Austria dreht sich vor allem um ein Thema: 5G und Breitband. „Viele reden über 5G, aber kaum jemand weiß, wofür man es wirklich braucht“, sagt David Ungar-Klein, einer der Autoren des Reports.

[\[Mehr\]](#)

Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.

Herzliche Grüße

Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an info@bkzsh.de abbestellen.

Regionale und lokale Netze

Frequenzen im Bereich von 3,7 GHz bis 3,8 GHz

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir möchten Sie informieren, dass das Verfahren zur Beantragung von Frequenznutzungsrechten im Bereich von 3.700 - 3.800 MHz für Anwendungen des drahtlosen Netzzugangs für lokale Anwendungen am 21.11.2019 begonnen hat.

Die Formblätter für die Antragstellung können [hier](#) abgerufen werden.

Anträge richten Sie bitte an folgende E-Mail Adresse:
226.lokalesbreitband@bnetza.de.

Termine und Hinweise

Das BKZ.SH bleibt vom 23.12.2019 - 01.01.2020 geschlossen. Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien eine schöne Advents- und Vorweihnachtszeit.

